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Les États-Unis risquent de devoir mener des guerres simultanées
contre plusieurs pays dotés de l’arme nucléaire...
Alors que la Chine, la Russie, la Corée du Nord et l’Iran élargissent leur
coopération  militaire,  les  États-Unis  risquent  de  mener  des  guerres
simultanées avec plusieurs pays dotés de l’arme nucléaire. C’est ce qu’a
averti le chef du Commandement stratégique américain hier lors d’une
audience de la commission militaire du Sénat.  Selon Anthony Cotton,
Washington est confronté à un défi qu’il n’a jamais connu auparavant, et
il  fait  face  actuellement  à  ses  deux  homologues  nucléaires,  à  savoir
Moscou et Pékin. Il a ajouté que si on y combinait le développement des
missiles  de  Pyongyang,  les  ambitions  nucléaires  de  Téhéran  et  le
renforcement de leurs relations, le calcul stratégique deviendrait encore
plus  complexe  à  plusieurs  niveaux.  Le  commandant  américain  a
notamment  affirmé  examiner  la  nature  réelle  des  relations  d’affaires
entre la Corée du Nord et la Russie et les avantages que la première
pourrait en tirer. Stephen Whiting, patron du Commandement spatial des
États-Unis, quant à lui, a déclaré que le régime nord-coréen avait déjà
démontré  ses  capacités  de  guerre  électronique  qui  pourraient
potentiellement affecter le système spatial. Il a toutefois précisé que ce
dernier  ne dispose pas encore d'une force militaire  équipée pour  les
opérations spatiales.
(KBS World Radio, le 01-03-2024)

Malgré une nouvelle vague d’attaques djihadistes dans le nord du
Mozambique, Maputo refuse de déclarer l’état d’urgence...
Au Mozambique, le gouvernement confirme que des dizaines de milliers
d’habitants  ont  été  chassés  de  leur  foyer  par  une  vague  d’attaques
djihadistes  dans  le  nord  du  pays,  tout  en  rejetant  les  appels  à
l’instauration  de  l’état  d’urgence.  Il  y  a  plus  de  67 000 personnes
déplacées  a  déclaré  Filimao Suaze,  porte-parole  du  gouvernement  à
Maputo,  pour  décrier  la  situation dans la  province de Cabo Delgado,
ajoutant que cela correspond à plus de 14 000 familles arrivées dans la
province de Nampula et d’autres endroits. Cependant, il a estimé que le
gouvernement  ne  pense  pas  que  les  conditions  soient  réunies  pour
déclarer  l’état  d’urgence  à  Cabo Delgado.  De nouveaux  troubles  ont
éclaté  dans  le  nord  du  Mozambique  il  y  a  deux  semaines.  L’OIM a
estimé  que  quelque  72 000 personnes  ont  fui  les  attaques  entre  le
22 décembre et le 25 février.  Entre mercredi et jeudi dernier,  l’agence
onusienne  a  enregistré  plus  de  30 000 déplacés  arrivant  en  bus,  en
bateau ou à pied dans la ville de Namapa, au sud de la province. Depuis
juillet  2021,  des  milliers  de  soldats  rwandais  et  de  la  SADC  sont
déployés  pour  soutenir  l’armée  mozambicaine  en  lutte  contre  les
djihadistes. Près de 5 000 personnes ont été tuées et près d’un million
ont été contraintes de fuir leur domicile depuis que des militants liés au
groupe État islamique ont lancé l’insurrection.
(La voix de l’Amérique, le 28-02-2024)
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… TERRORISME …

Téhéran annonce avoir déjoué une tentative d’attentat suicide dans le sud-est du pays...
Le procureur général de la province iranienne du Sistan Baloutchistan a affirmé qu'un kamikaze a été
tué lors d'une tentative d'attentat à la bombe dans la ville de Bampur. « Deux éléments terroristes sont
entrés dans le pays pour mener des attentats à la bombe sur la route menant au commissariat de
police de Mohammadan, dans la ville de Bampur. Ils envisageaient de faire exploser un véhicule de la
patrouille de police. Alors qu'ils tentaient de déposer la bombe, l'un des terroristes a été tué et l'autre a
pris la fuite » a expliqué le procureur général de la province iranienne du Sistan Baloutchistan, Mahdi
Shams Abadi. « Des ordonnances judiciaires ont été émises pour arrêter le deuxième suspect fugitif et
toute nouvelle information sera rendue publique » a-t-il ajouté. 
(Press TV, le 28-02-2024)

Au moins quinze morts après une attaque de djihadistes présumés dans une église du nord du
Burkina Faso...
Au Burkina Faso, on a appris dans l’après-midi de dimanche qu’au moins quinze fidèles ont été tués et
deux autres blessés par des djihadistes présumés, et ce, en pleine messe dans une église catholique.
Cela s’est passé dans le nord du pays.
(Radio Vatican, le 26-02-2024)

Au Burkina  Faso,  au  moins  quinze  fidèles  ont  été  tués,  deux  autres  blessés  par  des  djihadistes
présumés en pleine messe, hier, dans une église catholique dans le nord du pays. « Nous portons à
votre connaissance l’attaque terroriste dont a été victime la communauté catholique d’Essakane-village
ce jour 25 février, alors qu’elle était réunie pour la prière du dimanche » a écrit le vicaire général du
diocèse de Diori, l’abbé Jean-Pierre Sawadogo, dans un communiqué. Le village d’Essakane se trouve
dans la zone dite des trois frontières, aux confins du Burkina Faso, du Mali et du Niger, un repaire de
groupes djihadistes.
(La voix de l’Amérique, le 26-02-2024)

Des plans de sécurité des Jeux olympiques de Paris auraient été dérobés...
Un ingénieur municipal à Paris s’est fait voler les plans de sécurité des Jeux olympiques de Paris dans
un train, suscitant des inquiétudes quant à la préparation et la sécurité des événements à venir. À cinq
mois des JO, une sacoche contenant un ordinateur et deux clefs USB où étaient stockés les plans de
sécurisation des Jeux olympiques de Paris par la police municipale parisienne a été dérobée lundi soir
dans  un  train  dans  une  gare  parisienne,  a-t-on  appris  mardi  de  source  policière.  La  sacoche
appartenait à un ingénieur de la mairie de Paris qui a mis sa sacoche dans le porte-bagages au-dessus
de son siège puis s'est aperçu qu'elle avait disparu, selon les premiers éléments donnés à la police par
cet homme qui a déposé plainte lundi soir au commissariat de la gare du Nord. Le propriétaire de la
sacoche a expliqué que son ordinateur professionnel  et  deux clefs USB contenaient  des données
sensibles,  à savoir  les plans de sécurisation des JO par la police municipale.  Une enquête a été
ouverte et la sûreté régionale des transports est en charge des investigations. La mairie de Paris n’a
pour le moment pas commenté l’affaire. La ville de Paris prévoit de mobiliser un effectif de 2 000 agents
de la direction de la police municipale pour les JO, prévus du 26 juillet au 11 août.
(La voix de la Turquie, le 28-02-2024)

… ACTIVITÉS DES SERVICES DE RENSEIGNEMENT …

Interdiction  d’entrer  sur  le  territoire  de  l’Union  européenne  pour  deux  Russes  soupçonnés
d’appartenir aux services de renseignement...
L’Agence d’État à la Sécurité nationale bulgare a interdit à deux ressortissants russes, suspectés d’être
des  agents  dits  illégaux  du  Service  des  renseignements  extérieurs  de  la  Russie,  d’entrer  et  de
séjourner  sur  le  territoire  de  l’UE  pour  une  durée  de  cinq  ans.  Vladimir  Gorotchkine  et  Tatyana
Gorotchkina résidaient en Bulgarie en se faisant passer pour des ressortissants bulgares sous les
noms de Dennis Rachkov et Diana Rachkova. Leur objectif principal aurait été d'obtenir des pièces
d’identité  bulgares  et  de  données  biographiques  crédibles  afin  de  mener  des  activités  de
renseignement hors des frontières bulgares.
(Radio Bulgarie, le 26-02-2024)
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À Londres, un sixième ressortissant bulgare accusé d’espionnage au profit de la Russie...
Tihomir Ivantchev est le sixième Bulgare arrêté à Londres le 7 février dernier pour espionnage au profit
de la Russie. Il doit comparaître devant la justice ce 28 février. Le Bulgare, qui vit dans la capitale
britannique,  est  accusé de complot  pour  la  collecte d'informations destinées à un pays ennemi et
portant préjudice à la sécurité et aux intérêts de l’État. Il y a un an, cinq Bulgares - Orlin Roussev,
Bisser Djambazov, Katrin Ivanova, Ivan Stoyanov et Vanya Gabérova - ont été arrêtés à Londres et ils
font l'objet de poursuites judiciaires, accusés d'avoir placé sous surveillance des lieux et des personnes
qui leur ont été indiqués par la Russie, dans la période d’août 2022 à février 2023.
(Radio Bulgaria, le 28-02-2024)

Quelques heures avant l’attaque du 7 octobre, plusieurs centaines de cartes SIM israéliennes
auraient été activées...
La chaîne 14 a révélé ce lundi que les services de renseignement israéliens avaient négligé un autre
signal annonciateur des attaques du 7 octobre. Vers minuit, soit quelques heures avant l'assaut du
Hamas, le Shin Bet avait constaté que des centaines de terroristes de la bande de Gaza avaient activé
des  cartes  SIM  israéliennes  dans  leurs  téléphones.  Ce  signal  a  toutefois  été  minimisé  par  le
renseignement militaire,  qui  a alors estimé que ces activations de cartes SIM faisaient  partie d'un
entraînement comme un autre du Hamas. Le massacre dans le sud d'Israël  a été lancé quelques
heures plus tard, à 6h30, lorsque 3 000 terroristes du Hamas ont fait irruption en Israël depuis Gaza par
voie terrestre, aérienne et maritime, tuant plus de 1 200 personnes et faisant 253 otages de tous âges -
pour la plupart des civils - sous le couvert d'un déluge de milliers de roquettes tirées sur les villes et
villages israéliens. À ce stade, il n'est pas permis de publier d'autres détails concernant l'affaire des
cartes SIM. L'armée israélienne enquête actuellement sur tous les incidents ayant précédé l'attaque du
7 octobre.
(I24News, le 26-02-2024)

Le chancelier allemand promet une enquête approfondie après des soupçons de graves fuites
dans l’armée allemande...
En Allemagne, Olaf Scholz promet une enquête très approfondie après un soupçon de graves fuites
dans l’armée allemande.  La  controverse  a  émergé après  la  diffusion  vendredi  en  Russie,  sur  les
réseaux sociaux, d’échanges présumés entre plusieurs officiers allemands sur des livraisons d’armes à
l’Ukraine. Si les échanges devaient se révéler authentiques, ils placeraient Berlin en situation difficile.
De nombreux responsables allemands voient dans cette histoire une opération de Moscou pour peser
dans le débat allemand sur les livraisons d’armes à l’Ukraine. Jusqu’ici  Berlin refuse de livrer des
missiles Taurus pourtant réclamés depuis longtemps par Kiev.
(Deutsche Welle, le 02-03-2024)

… MILITAIRE …

Au Japon, forte augmentation de la présence d’avions militaires américains dans les aéroports
civils...
Selon des informations recueillies par la NHK, le nombre d'atterrissages d'avions militaires américains
dans des aéroports civils au Japon a dépassé les 450 l'année dernière, soit le nombre le plus élevé au
cours de la  dernière décennie.  Le gouvernement  japonais  ne communique jamais officiellement  le
nombre d'atterrissages d'avions militaires américains. Mais selon des sources émanant du ministère
des Transports, 453 atterrissages ont eu lieu dans des aéroports civils en 2023, dépassant ainsi le
chiffre  record  de  359 atterrissages  en  2015.  Le  nombre  d'atterrissages  dans  les  aéroports  du
département de Kagoshima, dans le sud-ouest du pays, a augmenté de 90 par rapport à 2022, pour
atteindre le chiffre de 201. Ce nombre représente environ 44% du nombre total d'atterrissages dans le
pays. Les aéroports situés sur les îles éloignées du département ont enregistré des statistiques élevées
en raison de l'intensification des exercices militaires américains, entre autres activités, dans la région.
L'aéroport de Yakushima est en tête de liste avec 72 atterrissages. L'aéroport d'Amami est en troisième
position avec 67 atterrissages et celui de Tanegashima en cinquième position avec 50 atterrissages.
Aucun atterrissage d'avion militaire américain à l'aéroport de Yakushima n'avait été confirmé pendant
10 ans, soit jusqu'en 2022. Mais suite au crash d'un avion de transport américain Osprey dans la mer
au large de l'île de Yakushima en novembre dernier, des avions de transport américains ont utilisé
l'aéroport pour acheminer du personnel et du matériel pour la mission de recherche et de sauvetage.
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En janvier 2023, les gouvernements du Japon et des États-Unis ont confirmé qu'ils développeraient
l'utilisation conjointe de leurs installations respectives et qu'ils organiseraient davantage d'exercices
conjoints dans la région du sud-ouest de l’Archipel.
(Radio Japon international, le 26-02-2024)

En Russie, Vladimir Poutine signe un décret portant sur la création de deux nouveaux districts
militaires...
Le président russe Vladimir Poutine a signé un décret rétablissant les districts militaires de Moscou et
de Leningrad, selon un document publié lundi sur le portail officiel d'informations juridiques du pays. Le
district militaire de Leningrad comprendra dix régions plus la ville de Saint-Pétersbourg, tandis que le
district  militaire  de  Moscou  comprendra  dix-huit  régions  plus  la  ville  de  Moscou.  Les  régions  de
Donetsk, de Louhansk, de Zaporijjia et de Kherson feront désormais partie du district militaire sud, et le
district militaire ouest n'existera plus, selon ce décret qui entrera en vigueur le 1er mars 2024. Le projet
de création de ces deux districts militaires a été proposé par le ministre russe de la Défense Sergueï
Choïgou en 2022, qui a déclaré que ces deux formations devaient être créées en réponse à l'extension
de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et au renforcement militaire de l'Alliance près
des frontières russes. Vladimir Poutine a confirmé ces projets lors d'une réunion au ministère de la
Défense à la fin de l'année dernière, affirmant que cette décision avait été prise suite à l'adhésion de la
Finlande et à l'adhésion prochaine de la Suède à l'OTAN.
(Radio Chine internationale, le 27-02-2024)

L’envoi de troupes de l’OTAN en Ukraine augmenterait considérablement le risque d’un conflit
nucléaire selon le président bulgare...
Lors d'un briefing commun avec la présidente de la Slovénie Natasa Pirc Musar,  qui  est  en visite
officielle  en  Bulgarie,  le  président  Roumen  Radev  a  commenté  la  déclaration  de  son  homologue
français Emmanuel Macron du 26 février à la conférence internationale de soutien à l'Ukraine à Paris
que « l'envoi de troupes occidentales au sol en Ukraine n'est pas à exclure à l'avenir ». « L'envoi,
même sur la base d'un accord bilatéral, de troupes d'un pays de l'OTAN en Ukraine signifie un choc
global et augmente considérablement le risque d'un conflit nucléaire » a prévenu le président bulgare. Il
a également indiqué qu'il attendait du Premier ministre Nikolay Denkov des éclaircissements sur sa
déclaration selon laquelle il était prêt à signer un accord de sécurité bilatéral avec l'Ukraine. Aux dires
de Radev, l'Ukraine ne peut pas être abandonnée, mais il ne faut pas non plus en arriver à des actes
inconsidérés qui pourraient provoquer un conflit militaire global.
(Radio Bulgaria, le 27-02-2024)

Ces dernières 24 heures, Taïwan annonce avoir détecté onze bâtiments de guerre chinois et un
ballon autour de l’île...
Onze navires chinois ont été détectés en 24 heures autour de Taïwan. C’est ce qu’a déclaré aujourd’hui
le ministre taïwanais de la Défense qui a précisé que la Chine a envoyé quinze avions militaires, onze
navires de guerre ainsi qu’un ballon autour de l’île. Il s’agit là d’un record depuis le début de l’année.
Actuellement,  entre  quatre  et  six  navires  chinois  sont  détectés  en  24 heures  selon  les  données
officielles de Taïwan. Cette recrudescence d’activité s’inscrit dans un contexte de tension entre Pékin et
Taipei après un incident mortel en mer impliquant un navire des garde-côtes taïwanais.
(Deutsche Welle, le 28-02-2024)

Le non-respect par la Chine de la ligne médiane dans le détroit de Taïwan ne peut qu’accroitre
les tensions...
Récemment, le porte-parole du ministère chinois de la Défense Zhang Xiaogang avait indiqué que la
ligne médiane dans le détroit de Taïwan n’existait pas et que par conséquent, les exercices militaires
proches de Taïwan relèvent des actes légitimes visant à protéger la souveraineté, la sécurité et le
développement  de  la  nation.  Zhang  Xiaogang  a  fait  cette  déclaration  pour  répondre  à  un  média
américain qui le questionnait sur le franchissement des avions chinois de ladite ligne. Aujourd’hui, le
ministre taïwanais de la Défense Chiu Kuo-cheng a réagi à ces propos : « Il n’y a aucun accord de
signé dans le temps sur la ligne médiane dans le détroit de Taïwan, mais il s’agit d’une entente tacite
que toutes les parties respectent depuis autant d’années. Il n’y a pas de mur de séparation entre les
voisins, mais tout le monde sait quelle partie appartient à qui et se respecte mutuellement. Si personne
ne reconnaît l’existence de ce mur, il n’y aura plus de marge de manœuvre à l’avenir. Cela pourra créer
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encore plus de pression sur la région. De multiples considérations sont ainsi à prendre en compte ».
(Radio Taïwan international, le 01-03-2024)

Le début des exercices militaires annuels américano-sud-coréens Freedom Shield débuteront le
4 mars...
La Corée du Sud et les États-Unis lanceront le 4 mars leurs exercices militaires conjoints  Freedom
Shield. Ils dureront jusqu’au 14 mars. C’est ce qu’ont annoncé, ce matin, l’état-major interarmées sud-
coréen (JCS) et le Commandement des forces combinées Corée-USA (CFC). Les deux alliés mèneront
diverses manœuvres terrestres, maritimes et aériennes pour renforcer l’interopérabilité et la capacité
d’exercice des opérations conjointes. Un officiel du JCS a fait savoir qu’un total de 48 exercices de
terrain sont prévus cette année, seulement pour le mois de mars, contre 23 en mars et en avril 2023.
Le JCS a déclaré que les entraînements s’appuieraient  sur  des scénarios reflétant  l’évolution des
menaces  et  la  situation  sécuritaire  actuelle.  Plus  concrètement,  les  manœuvres  se  concentreront
notamment sur des stratégies qui couvrent plusieurs éléments, tels que les cyberattaques et les biens
spatiaux,  et  sur  la  neutralisation  des  menaces  nucléaires  nord-coréennes.  Les  pays  membres  du
Commandement des Nations unies en Corée du Sud participeront aux exercices, et la Commission de
supervision des nations neutres au Sud y assistera.
(KBS World Radio, le 28-02-2024)

En Slovaquie, deux drones seront utilisés pour surveiller la frontière avec l’Ukraine...
Deux drones garderont la frontière slovaque avec l'Ukraine. Au poste-frontière de Vysné Nemecké, le
ministre de l'Intérieur Matus Sutaj Estok a annoncé que la police renforçait et modernisait les mesures
de sécurité à la frontière. Bien que ces deux drones soient déjà prêts, l'infrastructure nécessaire à leur
exploitation manque. Le tronçon frontalier avec l'Ukraine, dont la Slovaquie est responsable, mesure
presque  100 kilomètres,  dont  les  deux  tiers  se  trouvent  en  terrain  montagneux.  Cinq  nouveaux
véhicules automobiles ont été remis à la police des frontières et à la police des étrangers. « C'est une
démonstration de notre détermination à protéger les frontières Schengen et à lutter contre l'immigration
clandestine » a souligné le chef de l’Intérieur.
(Radio Slovakia International, le 29-02-2024)

… L'ACTUALITÉ DES MARCHANDS D'ARMES …

Les entreprises d’armement tchèques rencontreraient des difficultés à obtenir des emprunts
auprès de banques privées...
La  ministre  de  la  Défense  regrette  que  les  entreprises  d’armement  tchèques  soient  toujours
confrontées à des difficultés pour obtenir des emprunts auprès des banques privées, généralement
étrangères. Lors d’une conférence de presse qui s'est tenue à Prague ce lundi, Jana Cernochova a
déclaré que cela entravait l’augmentation des investissements et des capacités de production. Toujours
selon  elle,  ouvrir  des  comptes  bancaires  ou  effectuer  des  paiements  courants  à  l’étranger  sont
également des opérations compliquées. Elle entend donc en discuter avec le ministre des Finances,
Zbynek  Stanjura,  qui  s’efforce  de  mettre  en  place  des  mesures  pour  améliorer  la  situation  des
entreprises.  Certaines  banques ne veulent  pas  accorder  de  prêts  aux  entreprises  tchèques parce
qu’elles ne souhaitent pas qu’elles concurrencent les entreprises des pays où elles sont basées, a
expliqué Jana Cernochova. « Si  nous voulons repousser,  ne serait-ce que partiellement,  ce qui  se
passe à l’est de chez nous, aider l’Ukraine et ne pas avoir à acheter des munitions partout dans le
monde, nous devons veiller à changer et à faire cesser cela » a-t-elle déclaré. Dans certains pays, les
entreprises ont  besoin de plus de temps qu’en Tchéquie pour  obtenir  les licences nécessaires au
commerce  de  matériel  militaire.  La  ministre  entend  donc  demander  à  ces  pays  de  mieux  et  de
davantage coopérer, a-t-elle ajouté.
(Radio Prague international, le 26-02-2024)

Les  États-Unis  souhaiteraient  que  la  Corée  du  Sud  fournisse  plus  de  matériel  militaire  à
l’Ukraine...
Washington souhaite que Séoul fournisse plus de matériel militaire à Kiev pour l’aider à lutter contre les
offensives russes. C’est sa sous-secrétaire d’État adjointe pour l’Europe et l’Eurasie, Yuri Kim, qui en a
fait part lors d’un colloque virtuel, organisé hier par l’Institut pour les études sud-coréano-américaines
(ICAS). La diplomate a d’abord évoqué le fait que la Corée du Sud a, elle aussi, rejoint le Groupe de
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contact pour la défense de l'Ukraine (UDCG), réunissant plus de 50 pays soutenant cette dernière.
Interrogée ensuite sur la question de savoir si les États-Unis ont sollicité le Pays du matin clair de livrer
des armes précises à l’État envahi, elle a répondu : « Nous soulignons à toutes les nations de coalition
l’importance de la défense aérienne et avons continué de formuler une telle demande, de manière
large ». Selon Yuri Kim, actuellement, l’Ukraine a le plus besoin d’obus de calibre 155mm, puisque
chacun de ses soldats ne dispose que de 15 à 20 munitions par jour.
(KBS World Radio, le 27-02-2024)

Aux  États-Unis,  le  dossier  de  l’éventuelle  livraison  d’obus  sud-coréens  à  l’Ukraine  a  de  nouveau
occupé le point presse de la Maison-Blanche. Interrogée hier sur la question de savoir si Washington
souhaite voir Séoul fournir à Kiev des obus d'artillerie de 155mm, la porte-parole de la présidence
américaine a répondu que « c’est à la Corée du Sud elle-même de faire part de sa décision militaire ».
Et pourtant, Karine Jean-Pierre l’a remerciée pour son aide au pays envahi par la Russie. À ce propos,
lors d’un colloque virtuel organisé lundi, la sous-secrétaire d’État adjointe des USA pour l’Europe et
l’Eurasie a expliqué que le Pays du matin clair avait accordé à l’Ukraine non seulement son soutien
politique, mais avait également aidé celle-ci à se défendre contre les offensives russes, de manière
substantielle. Yuri Kim a alors espéré voir davantage de matériel de cette nature livré à l’État d’Europe
orientale. Selon elle, actuellement, celui-ci a le plus urgemment besoin d’obus de calibre 155mm. Petit
rappel, en décembre dernier, le  Washington Post avait rapporté que Séoul en avait envoyé à Kiev,
indirectement  par  les États-Unis,  une quantité  plus importante que celle  fournie par  tous les pays
d’Europe.
(KBS World Radio, le 29-02-2024)

Les usines d’armement  nord-coréennes exportant  du matériel  vers la  Russie tourneraient  à
plein régime...
La Corée du Nord fait tourner à plein régime ses usines fabriquant des armes à exporter vers la Russie.
Et ce, en dépit des difficultés qu’elle peut rencontrer. D’après les autorités militaires de Séoul, 30% de
plusieurs  centaines  d’usines  d’armement  du  pays  communiste  sont  actuellement  opérationnelles.
Celles  produisant  les  munitions  à  livrer  à  Moscou  en  font  partie.  Lors  d’un  échange  avec  les
journalistes, hier, le ministre sud-coréen de la Défense a précisé que ces six derniers mois, le régime
de Kim Jong-un aurait livré une cargaison de 6 700 conteneurs à son allié russe. Ceux-ci auraient pu
transporter  l’équivalent  de  trois  millions  d’obus  d’artillerie  de  152mm,  ou  encore  de  plus  de
500 000 munitions  de  122mm.  Selon  Shin  Won-sik,  si  Pyongyang  avait  vendu  à  Moscou  ces
projectiles, l’expédition correspondrait à plusieurs millions d’obus. Le chef de la défense a également
expliqué que la Russie a fourni   en contrepartie au royaume ermite les composants d’armes et de la
nourriture. Il  a ensuite ajouté que plus la Russie est dépendante des obus nord-coréens, plus elle
transfère au Nord ses technologies, comme celles des satellites. Questionné sur la raison pour laquelle
Pyongyang multiplie les tirs d’essai de ses missiles de croisière, le ministre Shin a répondu que ces
opérations auraient  pour  enjeu de tester  les armes à exporter  vers Moscou et  de se livrer  à  des
provocations aux alentours de la frontière sud-coréenne. À propos de l’objectif du développement de
missiles nord-coréens, l’ancien général s’est dit certain qu’il s’agit d’y embarquer des têtes nucléaires.
Enfin, le ministre prévoit que le Nord pourrait lancer son nouveau satellite espion, avant que le Sud ne
fasse de même, la première semaine d’avril.
(KBS World Radio, le 27-02-2024)

Depuis août,  la Corée du Nord aurait  procédé à 25 expéditions de munitions vers la Russie
selon Beyond Parallel...
La Corée du Nord aurait expédié ses munitions vers la Russie à au moins 25 reprises depuis août
dernier. C’est une estimation avancée hier par le Centre pour les études stratégiques et internationales
(CSIS). Sur son site web Beyond Parallel consacré à l’État communiste, le Think Tank américain basé
à Washington a précisé qu’entre août dernier et début février, il y avait 109 jours pendant lesquels les
satellites commerciaux ont pu acquérir des images du nord de la péninsule. Avant d’ajouter que durant
49 d’entre eux, des embarquements de marchandises échangées entre les deux alliés ont été observés
dans le port de Rajin, dans le nord-est du territoire nord-coréen. Le groupe de réflexion a indiqué que
pendant cette période, au moins 25 entrées de navires y ont été repérées, la dernière en date étant
celle du 12 février. Ces bateaux battant pavillon russe auraient transporté du matériel militaire.
(KBS World Radio, le 29-02-2024)
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Les exportations d’armes nord-coréennes vers la Russie auraient cessé à la mi-janvier selon
certains observateurs...
Des navires présumés transporter des armes de la Corée du Nord vers la Russie ont arrêté leurs
voyages  depuis  la  mi-janvier  selon  plusieurs  observateurs.  Le  média  américain  spécialisé  dans
l’actualité nord-coréenne, NK News, a rapporté hier, en se basant sur l'analyse d'images satellites, que
des navires apparemment utilisés pour acheminer des armes du royaume ermite vers son allié, depuis
la zone portuaire de Naseon vers Vladivostok, n'ont plus été repérés. Les bateaux russes suspectés
sont le  Lady R,  l'Angara, le  Maia 1 et le  Maria,  tous étant soumis à des sanctions américaines en
raison de leur implication dans le transport d'armes nord-coréennes destinées à la guerre en Ukraine.
Ils ont régulièrement circulé entre le port de Najin et la base navale de Dunaï en Russie, transportant
apparemment des conteneurs de munitions et d'autres fournitures militaires entre août et décembre de
l'année dernière.  Depuis le lancement de cette opération via l'itinéraire Najin-Dunaï  en août  2023,
NK News a constaté que ces quatre navires russes ont visité la Corée du Nord à 32 reprises avant de
cesser leurs activités autour du 20 décembre. Cependant, le média américain a déclaré que les raisons
de cette interruption, potentiellement des problèmes de production d’armes au nord du 38e parallèle,
sont incertaines.
(KBS World Radio, le 01-03-2024)

La Belgique participera à l’initiative tchèque visant à fournir des munitions à l’Ukraine...
« La Belgique financera l'initiative tchèque à hauteur de 200 millions d’euros » a indiqué le Premier
ministre belge Alexander De Croo à propos des munitions collectées pour l'armée ukrainienne. Les
livraisons des obus achetés au sein de l'UE et dans des pays tiers pourraient arriver dans le pays qui
résiste à l'agression militaire russe depuis plus de deux ans d'ici à la fin du mois de mars. Outre la
Belgique,  quinze  autres  États  se  sont  engagés  à  soutenir  financièrement  cette  initiative,  dont  la
Grande-Bretagne, le Danemark,  le Canada, la Suède, la France et  les Pays-Bas. Selon la chaîne
publique allemande ZDF, avec cette initiative la Tchéquie a réussi là où l'UE avait échoué.
(Radio Prague international, le 29-02-2024)

Les Pays-Bas promettent de contribuer à l’initiative tchèque portant sur la fourniture d’obus à
l’Ukraine...
Les Pays-Bas ont promis de contribuer à hauteur de 150 millions d’euros supplémentaires à l’initiative
tchèque d’achat  d’obus pour  l’Ukraine auprès de pays extérieurs à l’UE selon l’agence de presse
Reuters. Une annonce faite vendredi par le Premier ministre néerlandais Mark Rutte lors d’une visite en
Ukraine. Les Pays-Bas s’étaient déjà engagés à verser 100 millions d’euros lors du sommet de lundi à
Paris, ce qui porte à 250 millions d’euros la contribution totale des Pays-Bas à cette initiative.
(Radio Prague international, le 02-03-2024)

… CYBERESPACE …

Un réseau russe de désinformation opérerait depuis la Bulgarie...
Le président du groupe parlementaire du MDL Délyan Péevski a saisi le Parquet général, le ministère
de l'Intérieur  et  l'Agence d’État  à  la  sécurité  nationale  (AESN),  au  sujet  d'une filière  de  400 sites
robotisés menant  une guerre de désinformation et  de propagande russe sans merci.  « L'AESN, le
ministère  de l'Intérieur  et  le  parquet  doivent  répondre  à  la  question  s'il  existe  un  réseau de  bots
informatiques  russes qui  opère sur le territoire de la Bulgarie et  qui  se trouve derrière ces agents
logiciels de propagande que la Russie utilise pour désinformer la société. Plus de deux ans après
l'invasion russe en Ukraine et à la veille des élections européennes, il est extrêmement important pour
la sécurité nationale de la Bulgarie et de l'Europe de faire face à ses tentatives pernicieuses qui portent
atteinte à la société et à ses citoyens » a annoncé le service de presse du MDL.
(Radio Bulgaria, le 27-02-2024)

En Bulgarie, mise en place d’une autorité de veille sur la désinformation au sein du ministère de
la Défense...
Le ministère de la Défense a mis en place une autorité de veille sur la désinformation sur internet et
dans les médias. En vertu du règlement du nouveau Centre d'information auprès du ministère, publié
au Journal Officiel, cette nouvelle structure veillera et analysera les « attaques d'information hybrides et
les campagnes de désinformation qui  ont  pour cibles les armées et  la  politique de défense et  de

Renseignor N°1320                                           3 mars 2024                                                              7



sécurité  nationale ».  La  surveillance  sera  exercée  sur  des  médias  classiques  et  modernes.  Des
comptes-rendus journaliers, hebdomadaires et mensuels seront établis sur les opérations concrètes du
ministère de la Défense. Le directeur du Centre d'information, Vladimir Milenski, a assuré les députés
de la commission parlementaire à la Défense que les actions entreprises ne relèveront  pas de la
censure.
(Radio Bulgaria, le 01-03-2024)

Les hackers nord-coréens auraient des difficultés à convertir en espèces les cryptomonnaies
dérobées...
Le  sous-secrétaire  du  département  du  Trésor  américain  a  estimé  que  la  conversion  des
cryptomonnaies volées en espèce par les hackers nord-coréens était entravée par les sanctions contre
la Corée du Nord. Dans une interview avec  Radio Free Asia (RFA) rapportée hier, Brian Nelson a
déclaré que les sanctions du Trésor contre les entreprises de mixage et les traders en dehors de la
Bourse avaient été efficaces. En effet, Pyongyang a continué de blanchir les cryptomonnaies pillées via
ces firmes.  Dans ce contexte,  le  département  américain  a  sanctionné les  fournisseurs  de mixage
Tornado Cash et Sinbad en août et novembre 2023, respectivement. Les traders de cryptomonnaies
ayant  aidé  le  processus de transformation  en espèce des  monnaies  numériques dérobées par  le
royaume ermite ont également été inscrits sur la liste des sanctions américaines en avril dernier. Selon
TRM Labs, une société de développement de  blockchain, les cryptomonnaies volées par les pirates
informatiques nord-coréens en 2023 s’élèvent à 648 millions d’euros. Il s’agit d’une baisse de 18% par
rapport à l’année précédente. Une autre société d'analyse de blockchain, Chainalysis, estime, de son
côté, que les hackers liés au régime nord-coréen ont piraté vingt plateformes de cryptomonnaies en
2023.  Ils  auraient  récolté,  selon  elle,  environ  925 millions  d’euros.  Par  ailleurs,  le  nombre  de
plateformes piratées par la Corée du Nord est passé de 15 en 2022 à 20 en 2023. Cependant, le
montant des fonds volés a diminué de 41%, passant de 1,57 milliard d’euros à 925 millions.
(KBS World Radio, le 01-03-2024)
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